

# EVOLUTION DE LA PRODUCTION D'ARACHIDE DANS LA RÉGION DE ZIGUINCHOR ENTRE 2016 ET 2022

Posted on 14/02/2023 by Maimouna Sylla



Category: [Analyses / AGRICULTURE](#)



L'analyse des données du Système d'Information Économique Territoriale (SIET) sur la culture de l'arachide dans la région de Ziguinchor entre 2016 et 2021 révèle une évolution positive dans ce secteur, malgré certaines fluctuations.

### **Superficies Emblavées en Arachide:**

- **Croissance Générale:** Il y a eu une augmentation des superficies emblavées en arachide, passant de 28 093 hectares en 2016 à 32 928 hectares en 2021. Cette croissance indique un intérêt croissant pour la culture de l'arachide dans la région.
- **Régression Temporaire:** Cependant, une régression de 15% a été constatée entre 2017 et 2019. Cette baisse pourrait être due à des facteurs tels que des conditions climatiques défavorables, des problèmes de marché, ou des changements dans les politiques agricoles.
- **Disparités Régionales:** Des différences sont notées entre les départements, avec une prédominance des superficies emblavées dans le département de Bignona par rapport à

Ziguinchor et Oussouye. Ces variations pourraient refléter des différences dans les conditions agroécologiques ou l'accès aux ressources.

### **Production d'Arachide:**

- **Augmentation de la Production:** La production d'arachide a connu une augmentation significative, passant de 31 516 tonnes en 2016 à 45 351 tonnes en 2021, soit une croissance de 30%. Cette augmentation peut indiquer une amélioration de la productivité et des rendements.
- **Variation entre les Départements:** La production est plus élevée dans le département de Bignona, ce qui corrobore la tendance observée pour les superficies emblavées.

### **Facteurs Influant sur la Culture de l'Arachide:**

- **Relance de la Filière Arachidière:** La progression dans la culture de l'arachide peut être attribuée à des efforts pour relancer cette filière. Cela peut inclure des initiatives telles que la distribution de semences améliorées, le soutien à la commercialisation, et des programmes de formation pour les agriculteurs.

En conclusion, la culture de l'arachide dans la région de Ziguinchor montre une tendance à la progression, soutenue par une augmentation des superficies cultivées et une amélioration des rendements. La poursuite des efforts pour renforcer cette culture, notamment en termes de gestion des risques climatiques et de soutien au marché, sera cruciale pour assurer la durabilité et la rentabilité de cette filière importante pour l'économie agricole de la région.

